

## **Culte téléphonique consistorial du dimanche 26 et du jeudi 30 juin 2022 à 18h00**

Juste avant 18h00 composer le n° **01-84-14-15-17** ou le 01-84-14-15-16

puis le **Code 11 39 49 #**

*Merci de veiller au silence autour de vous.*

Recevons la Grâce et la Paix du Dieu de Libération, par l'éclairage de l'Esprit sur nos discernements, et dans la compagnie de Jésus-Christ notre frère !

### **Louons notre Dieu** *d'après une prière de Lytta Basset*

Dieu du Sinaï, Maître de toute fidélité, qu'il nous est bon d'être ensemble, réunis en ton nom! Car tu nous donnes ton visage de gloire, pour aujourd'hui et pour demain, pour que rayonne ta sainteté autour de nous, Sois béni pour qui tu es!

Dieu du prophète de Galilée, Père prodigue, qu'il nous est bon d'être ensemble, réunis en ton nom! Car tu nous donnes ton visage de compassion, pour aujourd'hui et pour demain, pour que déborde ta tendresse autour de nous, Sois béni pour qui tu es!

Dieu du Souffle ardent, Seigneur de toutes les langues, qu'il nous est bon d'être ensemble, réunis en ton nom! Car tu nous donnes ton visage de ferveur, pour aujourd'hui et pour demain, pour que vive ta liberté autour de nous, Sois béni pour qui tu es!

Et donne à nos cœurs de pouvoir chanter tes louanges, en tous temps et en tout lieu, Dieu trois fois saint, trois fois béni!

### **Cantique : 66** *Vous tous les peuples de la terre*

**1.** Vous, tous les peuples de la terre, acclamez Dieu, chantez de joie. Louez le Dieu en qui espère, sur qui s'appuie tout homme droit. Seigneur dont la force est terrible, tes œuvres nous ont étonnés ; ceux qui se croyaient invincibles tu les contrains à s'incliner. **2.** Dieu a changé en terre ferme la mer où son peuple a passé. A l'oppression il a mis terme : redressez-vous, applaudissez ! L'autorité que Dieu exerce sans se lasser veille en tous lieux, pour déjouer l'œuvre perverse, pour abaisser les orgueilleux. **3.** Quand tu veux éprouver notre âme comme au creuset l'or ou l'argent, tu nous fais traverser la flamme, tu fais déborder les torrents. Mais, Seigneur, tu maintiens nos têtes au-dessus des flots déchaînés. Dans le fracas de la tempête tu soutiens nos cœurs effrayés. **4.** Seigneur, accepte mon offrande, ces mains levées en ton honneur. Je veux que partout l'on entende l'œuvre de mon libérateur : béni sois-tu, Dieu secourable, toi qui jamais n'as écarté le moindre appel du misérable, mais près de lui t'es arrêté.

### **Prière d'illumination**

Dieu notre Père, dont l'Esprit nous rassemble en un seul corps, accorde-nous une seule et même pensée; apprends-nous l'humilité, la douceur, la patience, pour que nous nous supportions les uns les autres dans l'amour, au nom de l'unique Seigneur, ton Fils Jésus-Christ, qui vit et qui règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen.

### **Galates V, 1-18**

**1.** C'est pour la liberté que le Christ nous a libérés. Tenez donc ferme, et ne vous remettez pas sous le joug de l'esclavage.

## Luc IX, 51-62

51. Comme arrivaient les jours où il allait être enlevé, il prit la ferme résolution de se rendre à Jérusalem

52. et il envoya devant lui des messagers. Ceux-ci se mirent en route et entrèrent dans un village de Samaritains, afin de faire des préparatifs pour lui.

53. Mais on ne l'accueillit pas, parce qu'il se dirigeait vers Jérusalem.

54. Quand ils virent cela, les disciples Jacques et Jean dirent : Seigneur, veux-tu que nous disions au feu de descendre du ciel pour les détruire ?

55. Il se tourna vers eux et les rabroua.

56. Et ils allèrent dans un autre village.

57. Pendant qu'ils étaient en chemin, quelqu'un lui dit : Je te suivrai partout où tu iras.

58. Jésus lui dit : Les renards ont des tanières, les oiseaux du ciel ont des nids, mais le Fils de l'homme n'a pas où poser sa tête.

59. Il dit à un autre : Suis-moi. Celui-ci répondit : Seigneur, permets-moi d'aller d'abord ensevelir mon père.

60. Il lui dit : Laisse les morts ensevelir leurs morts ; toi, va-t'en annoncer le règne de Dieu.

61. Un autre dit : Je te suivrai, Seigneur, mais permets-moi d'aller d'abord prendre congé de ceux de ma maison.

62. Jésus lui dit : Quiconque met la main à la charrue et regarde en arrière n'est pas bon pour le royaume de Dieu.

### Cantique : 44-04 *A toi, Jésus, mon Rédempteur*

1. A toi, Jésus, mon rédempteur, je chanterai de tout mon cœur, dans ma reconnaissance. Tu m'as sauvé par ton amour : je veux te consacrer mes jours et vivre en ta présence. Seigneur, Sauveur, tu dois être le vrai maître de ma vie : en toi seul je me confie. 2. O Christ, étoile du matin, tu brilles d'un éclat divin dans un monde en détresse. Mon esprit s'ouvre à ta clarté : je sais que dans ta vérité se trouve la sagesse. Seigneur, Sauveur, tout en elle se révèle, tout s'éclaire : garde-moi dans ta lumière ! 3. Sauveur du monde, ô Jésus-Christ, par le pouvoir de ton Esprit, surmonte ma faiblesse ! Tu m'as choisi pour serviteur pour témoigner à ton honneur sans crainte et sans paresse. Seigneur, Sauveur, je contemple ton exemple, mon modèle : garde-moi toujours fidèle !

### Méditation

*Libres par Jésus-Christ*  
Chers frères et sœurs,

Sur une chaîne dite « d'information en continu », mercredi 22 juin, un journaliste échangeait avec un écrivain sur le libre-arbitre. Il ne trouvait rien de mieux à dire que celui-ci, récent dans l'histoire de l'humanité, était fondamental notamment face aux religions qui ont cherché à imposer leurs idées. Rappelons que le Christianisme (et particulièrement celui d'Occident) a porté en philosophie et théologie ce concept. A la Réforme, le libre-arbitre (dans le sens théologique) a été clairement rejeté. Mais de quoi s'agit-il ? Paul n'écrit-il pas aux Galates que le Christ nous a libérés ?

Oui, justement ! La Réforme a insisté sur le fait que la véritable liberté se trouve en Christ, et non en dehors de lui. Une certaine compréhension, à l'époque, du libre-arbitre, insistait sur l'action de l'homme, ses mérites, comme s'ils pouvaient influencer Dieu.

Au contraire, par Sa Grâce, c'est l'homme qui reçoit la liberté dans la Foi. L'être humain n'est pas un espace neutre. Il est naturellement plus attiré vers l'idole que vers le vrai Dieu.

Le Dieu de l'Ancienne Alliance a montré le chemin, par Sa Torah, et précisément les Dix Paroles, pour montrer aux humains le chemin de la liberté. En Jésus-Christ, libérés du carcan que pût représenter une certaine pratique religieuse Juive, Paul rappelle aux Galates qu'en Jésus-Christ, certaines traditions ne sont plus nécessaires, comme la circoncision. Si l'on revient à des pratiques, en les considérant comme autant importantes que la Foi en Christ, alors cela signifie que l'on est toujours sous « l'emprise de la chair ». Cela peut signifier, en langage actuel, que l'on est toujours à la recherche de la performance de l'homme. Si la performance en tous domaines est un impératif, c'est qu'elle est un esclavage. Dans la religion, la même logique peut prévaloir. Dans le premier cas, on veut se rapprocher de l'idole du marché, de la société, de telle ou telle image sans laquelle « on n'existe pas ». Dans le deuxième, on veut se rapprocher d'une idole que l'on appelle Dieu, pour se rapprocher d'une récompense après la mort ou tout de suite.

La véritable liberté est en Christ. Libre, le Chrétien n'est pas exempt d'erreurs, mais il connaît Celui qui le libère, de même qu'il connaît, par les Ecritures, ses propres zones d'ombres.

Dès le départ de l'Eglise, voici – entre autres – dans notre passage de Luc, au chapitre IX, des paroles épouvantables de Jacques et Jean : « Seigneur, veux-tu que nous disions au feu de descendre du ciel pour les détruire ? » (v.54). Les Samaritains, ennemis des Juifs, ne les ont pas accueilli. La haine a pris le dessus dans le cœur des deux Apôtres. Mais comment les appeler Apôtres, ou disciples, ou Chrétiens ? Ils pensent et parlent au contraire de l'exemple de leur Maître. Heureusement, le Maître n'étant pas animé par l'idolâtrie de la performance, il les rabroue mais ne les renvoie pas.

Mais comment parler de liberté lorsque Jésus assène des paroles aussi radicales que : « laisse les morts ensevelir leurs morts » ? Sans doute, pouvons-nous comprendre, dans le contexte, que le message d'exigence pour le disciple contient les enseignements suivants :

- Vivre en disciple est un engagement prenant, mais regarder en arrière ne nous fait pas avancer, au contraire. Cela peut nous rappeler le peuple hébreu dans le désert, parfois tenté de regretter l'esclavage en Egypte. Le Chrétien vit aussi ses périodes de désert. La liberté qui lui est donnée consiste en un discernement éclairé sur ce qui est bon pour lui et les autres. A la bonne place, il ne se rend pas toujours compte de ce privilège, comme le fils aîné de la parabole dite « du fils prodigue » ;
- La Foi est vivante. Aucun rituel, aucune tradition ne peut prétendre l'enfermer ;
- L'Eglise, que ce soit à l'époque de Luc, comme aujourd'hui, doit toujours entendre ce message selon lequel l'engagement du Chrétien est affaire sérieuse.

Aujourd'hui, d'autres paroles peuvent se faire entendre, notamment dans les familles : « il y a le foot », « on est en famille », « on reçoit », etc.

Les activités de notre Eglise permettent, le dimanche *mais aussi* bien d'autres jours en semaine, de nous retrouver pour vivre la Foi vivante. Poursuivons l'annonce, la communication de ce que nous faisons dans notre Consistoire, et aussi avec les autres frères et sœurs en Christ : car même lorsque nous nous sentons fatigués ou lassés par exemple d'une avalanche de réunions, celles-ci ne sont pas simplement « techniques » ou « organisationnelles ». Elles sont aussi le temps de la fraternité, de la convivialité, de la confiance.

Alors puissions-nous toujours discerner – sous l'action de l'Esprit Saint et fondés sur les Ecritures telles que Jésus-Christ les a portées et accomplies – ce qui rend libres et ce qui asservit ; ce qui rabaisse et ce qui relève. Amen !

### Cantique : 36-04 *Dieu fait de nous en Jésus-Christ*

1. Dieu fait de nous en Jésus-Christ des hommes libres ; tout vient de lui, tout est pour lui : qu'il nous délivre ! 2. Peuple choisi pour témoigner de l'Évangile, laisse ta vie se ranimer aux sources vives. 3. Peuple choisi pour exister dans la prière, prends en tes mains le monde entier et sa misère. 4. Peuple choisi pour l'unité de tous tes frères, ouvre tes bras et reconnais les dons du Père.

### Confession de Foi

Je crois que le monde est créé pour la vie qui vient de Dieu et va à Dieu et dont l'humanité est la forme achevée. Dans ce va-et-vient, la vie, le monde et l'humanité sont sans cesse renouvelés. L'humanité a reçu la vie en dépôt. Je crois que, seule, la révélation de Dieu en Jésus-Christ né, mort et ressuscité pour tous, donne pleinement sens à notre histoire et à nos vies. Je crois que chaque être humain est appelé au salut donné gratuitement et totalement en Jésus-Christ. Je crois, et c'est la joyeuse réponse de ma foi, que la vocation de ma vie est d'être pour Dieu, au service des autres. Je crois que, sans cesse, l'Esprit de Dieu appelle tout être humain à la liberté responsable. Je crois que le secret de la vraie liberté est dans l'obéissance à l'évangile, dans le renoncement à tout esprit de justification, de puissance ou de domination, pour que chaque être humain soit disponible à l'amour, au partage et à la paix. Amen (Eglise Réformée de La Réunion 1983)

### Annonces

Dans nos prières, nous pensons particulièrement à la famille de Madame Jeanne Neboit (81 ans). Le Culte de Consolation a eu lieu vendredi 24 juin au Mazet St-Voy.

### Prière d'intercession

Seigneur, notre Dieu, puisque dans ta grâce tu appelles tout homme à t'aimer et à te servir, nous t'en prions, envoie par le monde entier des témoins fidèles, afin que ton Évangile illumine les cœurs et transforme l'existence de ceux qui ne te connaissent pas. Bénis ton Église; renouvelle la foi des communautés anciennes, fortifie l'espérance des communautés nouvelles; soutiens ceux qui sont engagés, auprès et au loin, dans la diffusion de ta Parole, dans le soin des malades, dans l'enseignement des enfants et des adultes. Inspire notre témoignage auprès de ceux qui partagent notre vie, notre travail, nos loisirs; renouvelle nos forces et garde-nous fidèles à ton service. Et ensemble nous te disons : **Notre Père** ...

### Envoi et Bénédiction

"Vous avez été ramenés de la mort à la vie avec le Christ", nous dit Paul, "alors recherchez les choses qui sont au ciel", recherchez les actes, les paroles, les obéissances et les désobéissances qui diront à vos contemporains que vous êtes vivants de la vie qu'offre Jésus-Christ.

Le Dieu trois fois saint, Père, Fils et Saint-Esprit, vous bénit et vous garde. Il vous accompagne dans les difficultés de la vie Chrétienne, et accomplit en vous et par vous les miracles du quotidien. Amen.

*Pasteur Pierre Reversat*